
 

令和３年度第４回 

千葉市社会福祉審議会高齢者福祉・介護保険専門分科会 

あんしんケアセンター等運営部会議事録 

 

 

１ 日 時      令和３年１２月２１日(火) 午後７時～午後８時１５分 

 

２ 場 所      千葉市中央コミュニティセンター８階 千鳥・海鴎  

           オンライン（ZOOM）併用 

 

３ 出席者 （委 員）会 場：合江みゆき、近藤みつる、竹川幸夫、太斎寛、原田克己 

松崎泰子 

オンライン：伊藤雄介、雑賀匡史、谷村夏子、西尾孝司、渡辺尚子、和田浩明

（敬称略） 

（委員１４名のうち１２名出席） 

（事務局）富田健康福祉部長、佐藤高齢障害部長、前嶋地域包括ケア推進課長、 

      三枝介護保険事業課長、清田高齢福祉課長、藤原介護保険管理課長、 

      渡辺在宅医療・介護連携支援センター所長、阿部保健師活動推進担当課長 

     他６名 

 

４ 議 題  

（１）令和４年度千葉市あんしんケアセンター運営方針（案）について 

（２）【非公開】あんしんケアセンターの公募２次募集の選考結果及び 

受託法人・センター名称の承認について 

 

５ 議事の概要 

（１）令和４年度千葉市あんしんケアセンター運営方針（案）について 

  事務局より資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

（２）【非公開】あんしんケアセンターの公募２次募集の選考結果及び 

受託法人・センター名称の承認について 

事務局より資料に基づき説明を行い、質疑応答を行った。 

 

６ 会議経過 

 

 

 

 

 

部会長が議長となり議事を進行した。  

 

～議題１ 公開議事～ 

 

令和４年度千葉市あんしんケアセンター運営方針（案）について 
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部会長 

 

 

 

合江委員 

 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

西尾委員 

 

 

 

 

 

前嶋地域包括

ケア推進課長 

 

 

 

 

 

 

（前嶋地域包括ケア推進課長より、「議題１令和４年度千葉市あんしんケアセンター運

営方針（案）について」の説明を行った。） 

 

議題１についての質疑応答 

 

議題１に関しまして、ご意見等ございますか。 

 

今までは、感染症や自然災害への対応について明記がなかったので、今回具体的に記

載されたことで、わかり易くなったと感じました。認知症関連の用語として、チーム

オレンジなどの用語がありますが、少し説明していただけると嬉しいです。 

 

認知症の施策に関しましては、この４月からスタートしている本市の認知症推進計画

の中にもチームオレンジの重要性をお示し、チームオレンジの説明も入れています。

（スライドで図を示し説明） 

国はチームオレンジのなかで、認知症サポーターの次のステップの講座であるステッ

プアップ講座を受講した認知症サポーター等がチームを作り、家族の支援やニーズに

合った、具体的な支援につなげる仕組みを構築することをうたっています。千葉市で

も、認知症の人と家族の会千葉県支部の方々とも連携しながら進めているところです。 

あんしんケアセンターには認知症地域支援推進員も配置されていますので、運営方針

に認知症施策の推進係る具体的な記載を追加することで、より活動が明確になるので

はないかと認識しています。 

 

ほかにご意見ございますか。 

 

権利擁護に関するところで、資料の６ページ、ウの記載ですが、あんしんケアセンタ

ーが関わっている方についてはこれで良いですが、あんしんケアセンターが関与して

いない成年後見制度の利用者はたくさんいると思います。その方々に対してはどうす

るのでしょうか。関わっていない制度利用者をどうやって把握するのでしょうか。何

か施策があるのでしょうか。 

 

権利擁護業務については、あんしんケアセンターとしてまずは、成年後見制度を活用

できるように周知に努めるということが基本的な活動となっています。 

６ページ、アでは、あんしんケアセンターの活動の中で、制度の周知を行うとともに、

成年後見制度の活用の必要がある方を把握した際には、制度利用に向けた支援を行う

ということを、明記いたしました。あんしんケアセンターが把握していない事例はた

くさんあることは認識していますが、制度利用に向けた支援を必要とされる方につい

て、あんしんケアセンターに相談または連絡が入ってくるような体制づくりができる

とよいと思っております。 
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松崎部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

松崎部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ウにつきましては、後見人も地域ケア会議や他の会議等に、チームの一員として入っ

ていただくよう、追記したものです。今作成中の成年後見制度利用促進計画にも、「チ

ームによる適切な支援の実施」を取り組みとして掲げております。 

 

その他、ご意見等ございませんでしょうか。 

 

（会場、オンラインともに質問、意見等なし） 

 

（会場、オンラインともに挙手にて承認を確認） 

 

承認者数：１２人中１２人 

 

それでは、議題１につきまして、承認とさせていただきます。 

以上で、議題１を終わります。 

 

～議題２ 非公開議事～ 

【非公開】あんしんケアセンターの公募２次募集の選考結果及び受託法人・センタ

ー名称の承認について 

 

・・・非公開議事のため、発言内容は非公開・・・ 

 

 承認者数：１２人中１２人 

 

今年度の本部会の大きな職務でありました。令和４年度から令和８年度までの５年間

のあんしんケアセンター運営法人の選考・承認がすべて終了いたしました。ご協力、

ありがとうございました。 

 

本日の会議は以上をもって終了となります。 

 

               ～ 終了 ～ 

 


